

# EL CORREO de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes.	150 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre.	5
Ultramar y Extranjeros.	15

## PAGO ADELANTADO

AÑO VI

Altarada 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

### REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto . . . . . 5 Gts.

Número atrasado . . . . . 15

Paquetes de 25 números . . . . . 1'25

248

—Gerona— JUEVES 22 de Diciembre de 1898—

## A LOS VINICULTORES

MEDALLA DE PLATA

EN LA  
Exposición Universal  
de 1888

ENOSÓTERO

PARA

MEDALLA DE ORO

Exposición Agrícola  
de 1898

CONSERVAR Y MEJORAR LOS Vinos  
SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve ágrico y siempre mejora  
EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS Vinos; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, económico, infensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. URIACH Y C.ª, Moncada núm. 20.— Barcelona.

En Gerona: Narciso Pérez.— Se remite á todas partes.— Pedir prospectos

## EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Martin Adroher Pera

HA ABIERTO DESPACHO

en la Calle de Albareda, 13, 2º

GERONA.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Sérvelo

### Cuarenta Horas

Iglesia de la Congregación

## Frescura

Rianse los lectores de los treinta ó cuarenta grados bajo cero que disfrutan los habitantes de Siberia. Ni en la Siberia ni en el Polo se encuentra la frescura que en si señor Sagasta. Así no nos extraña que se acatarre con tanta frecuencia.

En las declaraciones que publican algunos periódicos de Madrid hay un párrafo que dice así:  
•Por otra parte, el partido liberal no tiene porque temer la fiscalización de las Cortes, porque al presentar ante el país el resultado de sus gestiones llevaría el convencimiento de haber prestado un buen servicio en estas circunstancias á la monarquía y á la patria.

De donde resulta que el señor Sagasta cree al país en deuda con su gobierno.

La pérdida de las colonias en las condiciones tristísimas en que se ha verificado, los desastres de las escua-

dras de Cuba y Filipinas, el martirio de los seis ó ocho mil españoles prisioneros de las tagalos, las mil humillaciones padecidas y los mil desastres sufridos, son causas en que en concepto del señor Sagasta el país debe agradecer al partido liberal.

No puede llegar á mas el desahogo del presidente del Consejo. Mas que frescura parece una provocación.

Cuando la nación á raiz de tan dolorosos desastres obrando con generosidad y buen sentido, no pretende exigir responsabilidades y se contenta con que el gobierno que la ha llevado á tan miserable extremo la libre de su presencia para emprender bajo más acertada dirección la obra de reorganizarse y levantarse del presente abatimiento, todavía este gobierno parece que hace mofa de su proceder, declarando públicamente que su gestión ha sido beneficiosa.

Es el colmo. ¿Que quiere el señor Sagasta?

Sin duda pretende que al dejar el poder el partido liberal le levante un monumento con una inscripción.

## LOS TÓQUES DE CORNETA

Tarari ti-ti.

—Ya lo habeis oido; esta toque es llamada, decia el sargento encarga-

do de la instrucción del pelotón de tropas.

Tarari tarari ti.

—Eso quiere decir aito, fijaros bien, alto, continuaba el sargento tratando de educar el oido de aquella colección de adoquines uniformados.

—Oye, ahora toca llamada, decia el sargento quedito y al oido al corneata.

Tarari ti ti.

—Vamos á ver, Martinez, ¿que han tocado? —preguntaba el instructor al menos instructible de los quintos— ¿lo sabes?

—Si, mi primero, han tocado.... la trompeta.

No sabemos lo que el sargento haria con aquel ganso, aun cuando le suponemos, y tan poco sabemos, lo que aqui va a suceder cualquier dia si nuestros hombres politicos insisten en que los toques de atención que en dia y otro les da la opinión, son sencillamente... trompetazos.

Tenemos barruntos de que el sargento largó una bofetada de cuello vuelto al recluta; pero no adivinamos lo que hará el pais con los políticos.

Hace mucho tiempo que estamos todos, sopla que sopla, tocando, marchando, y toda esa taifa de fracasados, sin enterarse ó haciendo como que no se enteran....

Un dia ocurre una catástrofe nacional, clama la opinión, penemos el grito

en el cielo, y nada, al dia siguiente, otra desgracia, y otra, y ciento; y, esto se va! gritamos.... y, nada, el amontonamiento, desastres, imprecisiones, desatinos y.... otros cosas, ponen á la Patria al borde del sepulcro. Esto no puede seguirse oye en todas partes, y los del peletón.... nada. Pero que habeis oido á que tecamos?....

—No lo habeis oido? Pues hemos tocado á marcharse, si, á marcharse á paso de cargo!

—No queréis marcharos, No queréis entenderlo?

Pues si esperais que suene otra vez la trompeta, temblad, que puede sonar llamandonos a juicio, ó llamandenos... a defendernos.

La frase del recluta no puede repetirse sin riesgo de que el sargento la castigue, y si bien entendisteis el toque de rancho, no esperéis á que se os haga entender el de ataque.

Tarari tarari —Marchen!

## Las Cámaras de Comercio

La comisión permanente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio ha dirigido la siguiente circular:

Muy señor mío y distinguido compañero. La comisión nombrada por la Asamblea recientemente celebrada en Zaragoza, honrada con el encargo de procurar el más prom

# Crónica

to y eficaz cumplimiento por parte de los poderes públicos, de cuantos acuerdos se adoptaron en la citada magna reunión, de recuerdo impecable en la historia de nuestras corporaciones, ha considerado como medida altamente útil, beneficiosa y necesaria para el logro de los fines á que todos aspiramos, hacer un llamamiento general á todas las Cámaras de Comercio de la Península para que cada una de ellas, dentro de los límites territoriales que abarque su respectiva esfera de acción y funcionamiento, trate con el celo e inteligencia que esta comisión es la primera en reconocer y ensalzar, de excitar y fortalecer las aspiraciones comunes, fundiéndolas al calor de la idea y de nacionalidad, casi perdida hoy por la funesta influencia de la mala política y recabar de todos y especialmente de cuantos elementos mantienen con nuestros organismos relaciones de afinidad y analogía, el mayor número posible de adhesiones al movimiento iniciado en Zaragoza, en medio de la expectación unánime del país.

El complemento de las tareas de la Asamblea deberá ser el decidido y vigoroso concierto de la colectividad, en la que vengan á sumarse cuantos elementos representen la producción y el trabajo bases de la riqueza de todo país y su labor está llamada á producir admirables resultados si todos trabajamos con ardor, cada cual dentro de su esfera respectiva, para señalar puntos de vista que, en su aplicación, tiendan á la más acabada y completa efectividad de la obra de redención nacional que persigue.

Ni confiados ni recelosos ante las declaraciones oficiales ó oficiosas, públicas ó privadas que se han servido que se han servido de hacer los hombres políticos, hay que continuar avanzando hasta convertir en hechos las promesas y obtener leyes que sancionen las conclusiones vetadas.

Constituir delegaciones de las Cámaras, sindicatos y asociaciones en todos los centros de población de relativa importancia, establecer organización, contacto, recursos, cuanto sea preciso para sostener la propaganda hoy y la decisión para arrostrar mañana todas las consecuencias que se deviven hasta conseguir el éxito: todo es necesario.

Y conste que no perseguimos el éxito por razones de egoísmo ni satisfacciones de amor propio; lo anhelamos por la salud de la patria, por la salud de la patria, por la vida de los intereses que representamos, por conveniencia de todos, incluso por la de los directores de la política de hoy y de mañana; que el país no recobrará esperanza, mientras subsistan impuestos creados con motivo de una guerra que ya ha concluido, mientras con falta de equidad se exijan sacrificios superiores á las fuerzas del contribuyente para invertirlos en atención de misterios que no funcionan y de empleados que no tienen ocupación y mientras no se entre rápidamente en el camino de las economías prescindiendo desde luego del personal innecesario.

A este fin, unidos en sentimientos y aspiraciones, deberá nuestro esfuerzo demostrarlo obrando con la debida prudencia, pero con la energía que reclama el interés que en todos existe de procurar un porvenir más próspero á nuestra querida nación.

Cuenta esta comisión permanente con que vuestra señoria, como presidente de esa ilustrada y activa Cámara, interpondrá toda la influencia que su representación le presta, al objeto que se desea y que en tiempo oportuno se servirá comunicar el resultado de sus gestiones.

Con este motivo, reitera á V. S. el tes-

timonio de consideración y sincero compañerismo su seguro servidor q. b. s. — El presidente, Basilio Paraíso.

## EL REY DEL COBRE

Es célebre en los Estados Unidos y aun en todo el mundo, el millonario norteamericano Guillermo Andrews Clarke, conocido con el nombre de el rey del cobre.

Para que se vea hasta donde llegan el orgullo y la insensatez del hombre irreligioso y viejado, es de saber que hace poco Clarke ha dado en sus caballerizas un banquete en honor de uno de sus caballos que más estima.

La afortunada bestia ha tenido la satisfacción de beber varias botellas de Champagne legítimo y de superior calidad.

Este es el progreso de ciertas gentes que retroceden en su barbarie y desenfreno hasta los tiempos paganos en que el emperador Calígula hacia consul á su caballo.

Tratándose del archimillonario Andrews Clarke, es curioso consignar como ha llegado a serlo, y Clarke muestra particular satisfacción en contar la historia de su enriquecimiento, aunque es muy dudoso que fuese todo lo que dice, y mas aun que diga todo lo que fué.

Algo le convendrá callarse, y se lo callaré.

Un periódico ha referido la vida del millonario contada por él mismo.

Nació en una quinta, siendo hijo de un reñero, y trabajador de labrador hasta los 16 años.

Después la afición á los viajes la llevó al Colorado, donde tuvo la suerte de descubrir una mina.

La explotó, le salió bien el negocio, y hé aquí la base de su fortuna casatal.

Como no pueda ser todo completo en esta vida, y menor la dicha, este hombre tan afortunado tiene sin embargo una pena que no puede aliviar con sus millones. Dice él mismo. «Me tengo por uno de los hombres dichosos del mundo, sin tener mas que un gran dolor en mi vida: la muerte de mi esposa, ocurrida en 1893. Un mausoleo erigido en el cementerio de Woodland, según los planes del arquitecto francés Mr. Declave, y que recuerda el Erecteion de Atenas, perpetúa la memoria de la que fué mi amada compañera y mi fiel eslabadera».

Desde 1872 la fortuna de Clarke crece rápidamente con los negocios de minas de cobre, plata y oro, pero especialmente del primer metal, lo cual le ha dado nombre. Es aficionado á los primeros artistas, compra cuadros de pintores y suele pasar temporadas en París.

**ARTICULOS DE SUIZA**

### La Casa Pau-Coix de Barcelona

ha adquirido de la Casa Holt las existencias de artículos de Suiza, en transparentes y cortinajes de muselina, tul y aplicación. Pabellones tul bordados de mil, dos mil y tres mil reales, se venden á veinte, veinticinco y treinta duros respectivamente. Horas de venta, de nueve á una y de tres a siete. Cerrado de una a tres. Ventas al contado.

**Calle Avellana** enquina **Riera de San Juan**, al lado de la fuente. Barcelona.

**Nota importante:** Transparentes muselina de 3 metros de largo á 3'95 pesetas. Cortinajes Chavón con pabellón á 4'90 pesetas.

Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia, en reemplazo de nuestro distinguido amigo señor de Eulate, don Federico Marullo Cuesta.

A las seis y cuarto de la tarde del lunes último fué agredido en su propio domicilio el vecino de Calonge Francisco Ros Molinas por Florencio García Fontanet, debido, al parecer, por cuestión de celos, pues los dos sostenían relaciones íntimas con una joven de aquella localidad.

De la agresión resultó el Molinas con dos heridas en la cabeza, inferidas con un hierro en forma de estoque. El agresor se dió á la fuga sin que hasta la fecha haya sido detenido.

Como autores de una tala de acacias y otros árboles en número de 826, valorada en 15.000 pesetas y verificada el día 8 del actual en una propiedad que don Luis Amat Comas posee en el término municipal de Bérdiles, han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado de dicha población, los vecinos de la misma Miguel Pujol Coll y Mateo Quintana Pujol.

Los padres ó los que se consideren herederos del soldado repatriado de la isla de Cuba, Eduardo Samaniego Felia, fallecido en el Hospital militar de Burgos, se servirán manifestar al juzgado instructor de aquella plaza, su residencia y domicilio á fin de peritos en posesión de los efectos que el referido soldado dejó á su fallecimiento.

La benemerita de Anglés ha detenido á Salvador Bosch Figueroa y Geróime Canals Casadeval, vecinos del pueblo de Salt, por haberles sorprendido infringiendo cortando encinas en el bosque propiedad de don Joaquín Calm, en el puesto denominado «L' estable».

Dichos sujetos han sido puestos a disposición del Juez municipal correspondiente.

Con dirección á sus respectivas casas salieron ayer los excedentes del cupo que ingresaron en filas el pasado mes de noviembre.

Ayer y hoy descendió notablemente la temperatura, dejándose sentir verdadero frío.

El dia primero del próximo mes de enero saldrá de Barcelona para Filipinas el vapor correo «Montevideo».

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de esta provincia don José León Vilaseca, que lo es de la de Teruel.

El lunes próximo, festividad de San Esteban, tendrá lugar en el «Círculo Católico Obrero» una función dramática, poniéndose en escena el drama «La alquería del Ray» y las piezas «Lo diari me pertas» y «La azucena».

La función dará principio a las cinco de la tarde.

Ayer falleció en el pueblo de Biscara don José Duch Bude guardia civil retirado y padre de nuestro amigo don José Duch y Vial, profesor de dicha población.

Debido a las activas gestiones lleva-

dadas a cabo por el activo diputado á Cortes por Vilademuls, nuestro muy querido amigo don Luis Canalejas, se han circulado las ordenes aprobando el replanteo previo de la carretera de Besalú, Ressas y Cadaqués, y es de esperar que muy pronto se saque á subasta el trozo que falta de Ressas a Cadaqués.

Para facilitar determinadas noticias que reclama el coronel del regimiento Infantería de Asís, se presentaron en la Secretaría de este Ayuntamiento los soldados regresados de Cuba. Juan Sura de Cambrils, Pedro Reges Ventura, José Turres Masdeu y Dionisio Roca Cufí.

Se ha concedido un mes de plazo para la redención á metálico á los mozos del reemplazo del año actual que fueron declarados por la superioridad aptos para el servicio militar.

El dia 27 del corriente ocurrirá un eclipse total de Luna de mucha interés si no precisamente por la importancia del fenómeno astronómico mismo, bastante común como es sabido por las condiciones excepcionales en que va á tener lugar. En efecto en aquella fecha pasará la Luna para nosotros á la máxima altura sobre el horizonte y coincidirá sensiblemente el medio del eclipse con el paso de nuestro satélite por el meridiano, lo cual ocurrirá a media noche.

Esta circunstancia será importante porque, si el cielo se presenta despejado podrá observarse la Luna eclipsada en toda nitidez, apreciar exactamente su coloración y gozar del hermoso espectáculo que ofrece el disco de la Luna obscurciendo y coloreando de rojo ardiente flotando en las alturas de un cielo estrellado por las hermosas constelaciones de invierno.

He aquí las horas en que se efectuarán las principales fases del fenómeno.

Dia 27

Entrada en la penumbra. 9h 42m 1 noche  
Entrada en la sombra. 9h 56m 4 »  
Principio del eclipse total 1h 6m 0 »  
Medio del eclipse. 1h 50m 7 »

Dia 28

Fín del eclipse total. 0h 35m 4 mñ.  
Salida de la sombra. 1h 45m 0 »  
Salida de la penumbra. 2h 59m 3 »  
Magnitud del eclipse (diámetro de la Luna = 1). 1 383.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, enfermedades medulares, clorosis e impotencia «Jarabe de Hipofisantes Gimbernat. Frasco 10 reales. Pidase en farmacias y droguerías.

Ha tomado posesión del cargo de delegado del Estado de la delegación de Maldà y Audiencia de esta provincia, don Adolfo Simakoff y Lindemann.

Con el fin de poder confesar en la época reglamentaria el apéndice al anuario municipal que ha de servir de base á los repartimientos para el año económico de 1899-1900, se admiten en la secretaría de la Comisión de evaluación, hasta el dia 31 de Diciembre, instancias solicitando alteraciones de fincas rústicas y urbanas, así como de la riqueza pecuaria, motivadas por ventas, sucesiones, permuto y demás traslaciones de dominio, debiendo acompañar á dichas solicitudes los documentos legales registrados en el de la provincia.

El señor don Rafael Puig y Valls, ingeniero jefe del distrito forestal de Barcelona, Gerona y Baleares, deseando contribuir á la conservación y mejora de los montes públicos, elemento importante de la riqueza nacional, y estimando que quien sepa y le-

que inspirar el pueblo el amor á los árboles habrá hecho á España un verdadero beneficio, ofrece un premio de quinientas pesetas al autor de la mejor Cartilla forestal; abriendose con este objeto, un concurso público.

Ha sido detenido por la paroja de la guardia civil de la Junquera, un joven llamado Francisco Isora Brunet, por ser prófugo de quirtas.

La Flor de la Sábana de Sequah, es sin duda alguna la FORMULA CONOCIDA más eficaz para combatir los vicios de la sangre. Del análisis practicado por el Dr. Murgu y Machado de Sevilla, resulta que no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar á la salud. Esta medicina que por si sola constituye un poderoso depurativo, combinada con el Aceite de Sequah rivaliza con todos los específicos conocidos hasta el día, para el alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, entumecimiento etc.; etc.; ya sea agudos ya crónicos.

La Flor de la Sábana y el Aceite de Sequah deben encontrarse en todas partes.

## HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballos á toda asistencia.

Informes Travesía de la Aurora n.º 2, 1.º 1.º

SE VENDE un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

## Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA  
Cambios del dia de 22 diciembre de 1898.

Interior 56'05 mas.

Exterior  
Cubas 1886  
Idem. 1890  
Nortes  
Frances

60'20  
50'25  
42'50  
24'60  
26'25

Asegúrase que así resultará la escuadra de los Estados Unidos en el Archipiélago mucho más poderosa que la que allí tiene el Imperio alemán.

—Telegrafian de Manila diciendo que ha salido de aquel puerto, con rumbo á la Península, el transatlántico «Isla de Luzón».

—El Gobierno, según se dice trata de realizar la operación de diez y seis millones de pesetas necesarias para pagar el cupón de las Cubas y para la amortización de las que vencen el próximo mes, con algún sindicato de banqueros y con el Banco Hipotecario Español.

—Telegramas de Washington, participan que se ha combatido violentamente en la Cámara de Representantes la anexión de Filipinas á los Estados Unidos. No se ha tomado ningún acuerdo relativo á este particular.

Leyóse una carta del almirante Dewey, en la que dice que los americanos pueden muy fácilmente gobernar el archipiélago filipino.

—Creece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado de haber sido asesinado el presidente de la República de Santo Domingo.

—Los círculos políticos estuvieron anoché animadisimos.

La solución del problema político presenta para el señor Sagasta nuevos obstáculos.

Dícese que los señores Montero Ries y Moret se han manifestado categoricamente enemigos de la disolución de las actuales Cortes.

De ser cierto constituiría esto para el señor Sagasta un nuevo conflicto.

CAMBIO DEL ORO  
Alfonso  
Isabel  
Orazas  
monedas de 20 pesetas  
Oro pequeño

24'60  
29'50  
26'25  
23'25  
20'50

CAMBIOS  
Paris vista  
Londres vista  
CUPONES  
Vencimiento Octubre 1898

0'50  
2'00  
5'00

Cubas 1886 y 1890  
Exterior  
Interior y Amortizable

El jefe del Gobierno apesar de la opinión que a los señores Montero y Moret se atribuye, persiste en su creencia de que las Cortes deben ser disueltas.

No quiere el señor Sagasta seguir gobernando con unas Cámaras en las que tiene una mayoría declaradamente hostil.

Esto sería, á juicio de los íntimes del jefe del Gobierno, colocar al futuro Gabinete en una situación falsa y violenta casi por completo á merced de la desdicha que el señor Gamazo encarna.

En tales razones fundan los conservadores sus esperanzas y los fusionistas su mal disimulado desaliento.

Aumentando las esperanzas de los conservadores no es de extrañar que hacia ellos se hayan inclinado las fantasías de los señadores.

Se han hecho candidaturas, que no transmiten por no concederles ninguna autoridad ni fundamento.

En una de ellas figuran el duque de Tetuán y el señor Castellano.

## NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 22

Al consejo de hoy, con S. M. la Reina, se concurrirá el señor Sagasta conforme ya tenemos indicado.

Tampoco se celebrará Consejillo. Mañana se cree que irá á Palacio el jefe del Gobierno para presentar las dimisiones del ministerio.

—En Washington es general la creencia de que Aguinaldo es escitado y empujado por Alemania para que persista en su actitud de resistencia contra la soberanía norteamericana.

Los marinos norteamericanos han recibido órdenes de enviar barcos desde San Francisco de California á Filipinas.

Leyóse una carta del almirante Dewey, en la que dice que los americanos

pueden muy facilmente gobernar el archipiélago filipino.

—Creece en absoluto de fundamento el rumor que ha circulado de haber sido asesinado el presidente de la República de Santo Domingo.

—Los círculos políticos estuvieron anoché animadisimos.

La solución del problema político presenta para el señor Sagasta nuevos obstáculos.

Dícese que los señores Montero Ries y Moret se han manifestado categoricamente enemigos de la disolución de las actuales Cortes.

De ser cierto constituiría esto para el

señor Sagasta un nuevo conflicto.

## Teatro Principal

Función para hoy jueves

Las zarzas en un acto

EL PADRE BENITO, EL SANTO DE LA ISIDRA (Estreno) y LA VIEJECITA

A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

## 48 FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

—Cree que sabeis muy bien lo que aquí pasa!

—Sí duda, señora, creo poderme encantear de saber todo lo que se dice o puede decir,—contestó el portero.

—Mi hija es muy joven.

Tiene muy poca experiencia y quizá la admiraban mucho, y que se permite la entrada entre bastidores á los desocupados y libertines de la aristocracia.

Decidme por favor decir alguna vez si la perseguían con sus galanterías uno de esos?

—Nunca yo lo sé, señora—respondió con mucha convicción el portero.

—Hay muchísimas personas que vienen aquí y no saben lo que es un teatro y su interior y dicen una percepción de absurdos acerca de lo que pasa entre bastidores.

Claro, no sabiendo cómo agradecer tan tranquilizadoras palabras á aquél hombre, le cogió la mano y la estrechó entre las suyas, con todo su amor.

—Acabas de decirme, amigo mío, —le dijo las palabras más consoladoras que desde ya hace mucho tiempo yo oí de labios de tu desconocido.

Volveré a mi casa y me esforzare para creer que ese acontecimiento es la consecuencia de una equivocación, y que mi hija está en seguridad, pero antes permitidme que os haga una pregunta: ¿sabéis decir cuál era el nombre del médico que envió en busca de mi hija?

—No sé señora cuál es.

Es muy fácil que el criado lo haya dicho, pero no lo oy si me fijé en ello.

—No os traigo tampoco decir en dónde vivía?

—No señora.

Por desgracia no sé lo uno ni lo otro.

—Nunca nos tenemos ningún indicio,—dijo desesperada la señora Westford.

## 48 FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

Wetsford con unos ojos abiertos que expresaban el más grandioso asombro.

La iuda no se hallaba en disposición de comprender el significado de la singular mirada del modesto empleado del circo.

Se dirigió tranquilamente hacia su asiento acostumbrado, en un rincón retirado de la sala.

—Hace un momento...

—Yo ví entrar, señora.

Habriame bastado un suspiro para hacerme caer al suelo, creí que estaba enferma.

Pero muy mala.

—No, en verdad, amigo mío.

—De donde sacasteis semejante idea?

Westford preguntó.

—Pues bien, señora.

Celebre que no sea nada.

Es preciso que haya habido alguna equivocación.

En mi vida he visto a una pobre joven tan sobresaltada como vuestra hija.

Estaba más pálida que una muerta, y temblaba lo mismo que la hoja de un árbol.

—Mi hija...

—Debeis estar equivocada!

Sería alguna otra...

Sería...

—Oh!

No, señora, estoy segurísimo de que era ella.

La conozco muy bien y puedo afirmar que es una persona muy tratable y modesta.

El criado del médico trajo una carta y dijo tener que avisar á la señora Vatsen de que su madre se hallaba en peligro.

—Sí, señora, —dijo el criado.

# EL CORREO de GERONA

**DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR**

**DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.**

## Precios de suscripción

### SUSCRIPCIONES

**1'50 pesetas**

### Provincias trimestre.

**5**

### Ultramar y Extranjero. 15

**Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera**

**página hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta**

**las seis.**

### FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

Convenía se fuese conseguida á su casa.

— Esto fué todo lo que me dijo mientras vuestra hija bajaba de su gran cuarto.

— Y Violeta...

— Ahí — contó la señora — el resto lo supo mi marido al enterarse de

Mi hija...

— Se marchó con ese hombre...

— Si, señora, y no hacía más que diez minutos que se marchó cuando llegasteis.

Clara se llevó la mano á la frente con ademán de un gran asombro.

— Su cara se cubrió de honda palidez.

— Quedó aturdida.

— ¡Diez minutos nada más!

Murmurando repitió las palabras del portero.

— Es preciso que vayas en su busca.

— No puede estar muy lejos.

— Muy bien puede haber pasado ya veinte minutos — replicó el portero.

— Hace lo menos cinco que estaba por aquí.

— Lo más factible que podéis hacer es volveros tranquilamente á vuestra casa.

— Es natural que cuando vuestra hija vea que hay una equivocación y que era otra la persona que vinieron á buscar, se apresurará á volver á su casa.

Tal vez llegue antes que vos.

— Pero y si no fuese una equivocación?

— Y si se tratase de un complot, de una diabólica intriga para entregar á mi hija en manos de cualquier miserable?

— Puede asegurarse que Clara más bien dijo estas palabras, para si más.

No digo yo nada de particular para el que las oyere el que la estéba

### RUPERTO GODWIN

**247**

escuchando.

Al hacerlo, recordaba las amenazas que le hizo el señor Ruperto Godwin y en sus misteriosos avisos acerca de los peligros que corría su hija en el teatro.

Clara empezó á comprender cuan débil era para luchar contra sus temerarias maquinaciones.

— Debí recordar con cuanta frecuencia se permite en esta tierra trifulcar al jardín.

— Oh!

— Dios mío!

— Si al menos me hubiese herido á mí sola ese golpe, habría pedido comprenderlo, pero á mi hija...

— Dios mío!

— Hija mía!

— No puedo resistir á la idea de lo que sufriría.

— Estoy dispuesta á pasar por todas las ignominias, si mi humillación puede preservar a mi hija de que macillicen su juventud y arrastren su perecer por el polvo.

Estos pensamientos atravesaron su imaginación con la celeridad que el rayo cruza por el cielo, en tanto que medio desfallecida se apoyaba en el respaldo de la silla de que acataba de levantarse.

El portero sintió una compasión hacia aquella madre infeliz que dirigía ansiosas miradas a todas partes.

— Es preciso que volvais tranquilamente á vuestra casa — la dijo queriendo consolar — y ne me sorprendería que hallaseis allí a vuestra hija aguardandos.

— Clara meneó la cabeza con aire de desesperación.

— No sabeis cuales sea los motivos que tengo para asustarme, — le contestó.

— Tengo confianza en vos, amigo mío, porque me compadecéis.

— Estais al corriente de lo que es un teatro y de los peligros que en el se corre?